

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Arts martiaux : des cours de self-défense dans les casernes

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

**L**A Fédération gabonaise de self-défense, tonfa sécurité et sports de combat, sous la supervision de son président, Me Alain Nziengui Iwangou, a initié, à l'intention de nos forces de sécurité, un stage de formation d'un mois (11 novembre-12 décembre 2019). Durant cette période, policiers et matons seront for-

**més aux** différentes techniques de self-défense, qui consistent à désarmer un agresseur muni d'une arme blanche ou d'un pistolet. "Cette formation regroupe 300 stagiaires des forces de

sécurité. Soit 150 éléments de la police d'intervention, de la Documentation, de la Police judiciaire, de l'Unité spéciale et ceux de la Préfecture de police de Libreville. Les 150 autres appartiennent au corps de la Sécurité pénitentiaire, en plus de l'encadrement technique qui regroupe 12 formateurs. Pour ma part, j'interviens en qualité de président fédéral et formateur, puis en tant qu'expert mondial 6e dan, représentant la Fédération internationale de self-défense des disciplines associées et expert krav-Maga", a expliqué Me Alain Nziengui Iwangou.

Outre les techniques de self-défense, les apprenants vont également renforcer leurs capacités opérationnelles dans les domaines aussi variés que l'attaque au bâton, l'interpellation à main nue, l'attaque au couteau... Tout un programme pour nos soldats.



Photo : Prosper Sax Nze Bekale

Les stagiaires de Self défense Tonfa en pleine formation au stade de l'Escap pendant un mois.

## Football: Karim Benzema peut-il jouer pour un autre pays ?

PSNB  
Libreville/Gabon

**L**E président de la Fédération française de football, Noël Le Graët, a déclaré samedi que pour l'attaquant du Real Madrid, "l'aventure en bleu est terminée". À la suite des propos du patron de la FFF, Karim Benzema, sur Twitter a répliqué en écrivant que "(...) si vous pensez que je suis terminé, laissez-moi jouer pour un des pays pour lequel je suis éligible et nous verrons". La question qui se pose alors est celle de savoir si Karim Benzema, qui a déjà porté les couleurs de l'équipe de France, peut jouer pour un autre pays.

Retour sur une affaire qui agite les milieux footballistiques français. "L'aventure en bleu est terminée". Visant Karim Benzema, cette petite phrase, lancée samedi par Noël Le Graët, le président de la Fédération française de football (FFF), montre que le "cas Benzema" n'a pas fini d'agiter la France du ballon rond. C'est Zinedine Zidane, qui a remis l'"affaire" sur la table il y a quelques



Photo : AFP/L'Union

**Benzema peut jouer pour un autre pays s'il est déchu de sa nationalité actuelle.**

jours. Pour l'entraîneur du Real Madrid, où évolue l'attaquant, celui-ci "a toute sa place en équipe de France", a-t-il déclaré, le 8 novembre dernier, au lendemain de l'annonce de la liste des 23 Bleus convoqués pour les deux derniers matches de qualifications à l'Euro-2020.

"Si vous me posez la question à moi, Zinedine Zidane, footballistiquement, (Karim Benzema) c'est simplement le meilleur. Donc oui, il a sa place en équipe de France", a assuré l'ancien numéro 10 des

Bleus, s'appuyant, notamment, sur l'excellent début de saison du joueur : meilleur buteur (9 buts) du championnat d'Espagne; il vient également de dépasser la légende Alfredo Di Stéfano au nombre de buts marqués en Ligue des champions pour le club merengue (50 contre 49). La réaction du président Noël Le Graët ne s'est pas faite attendre. Ainsi, samedi, il a fait savoir à tout le monde que "Karim Benzema, c'est un très bon joueur, je n'ai jamais mis en doute ses qualités. Au

contraire, il montre au Real Madrid qu'il est un des meilleurs joueurs à son poste. Mais l'aventure pour lui en équipe de France est terminée". D'où la réaction de Karim Benzema sur Twitter de vouloir jouer pour un autre pays s'il était éligible. L'est-il? Que dit exactement le règlement de la FIFA? "Tout joueur qui a déjà pris part, pour une association, à un match international (en tout ou partie) d'une compétition officielle ne peut plus être aligné en match international par une autre association, sauf en cas d'exceptions." La seule exception qui ouvrirait la possibilité à Benzema d'enfiler le maillot d'une autre sélection est la suivante, toujours selon la FIFA: "Si un joueur perd définitivement la nationalité de ce pays sans son consentement ou contre sa volonté, en raison d'une décision gouvernementale, il peut demander le droit de jouer pour une autre association dont il a ou a acquis la nationalité." Et encore, en cas de perte de nationalité, Benzema devrait adresser une demande à la FIFA qui statuerait alors sur cette situation.